

OPINIÓN DE NEGOCIOS

CAPITANES

Gira manufacturera

De gira comercial en Washington andan los del sector de manufactura, organizados en Index nacional, que preside **Luis Hernández**.

Mañana será el último día de gira, que arrancó esta semana con la intención de buscar la atracción de inversiones y discutir algunos temas que son relevantes para esta industria.

Uno de los organismos con los que Index se reunió es el International Finance Corporation (IFC) del Banco Mundial, para tratar temas de manufactura, agroindustria y logística.

Como parte de la gira también hay sesiones con algunas empresas de las que ya se han llevado controversios casos laborales en México, con el fin de revisar cuáles han sido los éxitos, qué se ha hecho para lograrlo y cómo viene la segunda mitad del año en ese aspecto.

También está sobre la mesa la formalización, a través de la publicación en el Diario Oficial de la Federación, de la exención del cumplimiento de la Norma Oficial Mexicana (NOM) 241 para las exportaciones de dispositivos médicos. Esta NOM establece lineamientos en la fabricación de este tipo de productos y los envíos al exterior quedarían exentos; no obstante, deben cumplir con otras normas internacionales.

Asimismo, un encuentro con funcionarios de la Oficina de la Representante Comercial de EU (USTR, por sus siglas en inglés), que lleva **Katherine Tai**, es parte de la agenda.

Nuevo mapa

La victoria de Morena en el Estado de México le suma a este partido un importante bastión económico, pues la entidad aporta más de 9 por ciento al PIB nacional y es también la que recibe más recursos de la Federación.

Actualmente, los estados bajo el mando de Morena concentran cerca de 63 por ciento del PIB y 70 por ciento de los recursos que transfiere la Federación a los gobiernos locales.

Aunque el PAN tie-

ne actualmente cinco gubernaturas, en poder económico de fuerza, pues Nuevo León y Jalisco están bajo el mando de Movimiento Ciudadano y tienen una mayor contribución a la generación de riqueza.

Según los datos más recientes, estas dos entidades aportan al PIB casi 16 por ciento del total; mientras que las gubernaturas por el PAN, si bien incluyen importantes polos productivos como Guanajuato, aportan 14.2 por ciento. Una vez nombrada Gobernadora del Estado

de México, **Delfina Gómez** tendrá el gran reto de impulsar la economía de la entidad y subsanar las grandes diferencias sociales, pues a pesar de ser el estado que más aporta al PIB, es de los que menos desarrollo social presenta, con altas tasas de pobreza, marginación y violencia.

Cripto diferencias

El anuncio ayer por parte de la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC) respecto a demandar a la exchange de criptomonedas Binance, por presuntas operaciones ilegales, deja claro que los criptoactivos enfrentan más problemas de los que parece para afianzarse en el mundo financiero.

De acuerdo con la SEC, que dirige **Gary Gensler**, Binance habría incumplido la Ley del Mercado de Valores de ese país y la demanda va en contra de la empresa y su CEO **Changpeng Zhao**.

La respuesta de Binance muestra un tono de verdadera decepción y preocupación no sólo por sus proyectos, sino por la creciente industria cripto que en los últimos años ha hecho grandes esfuerzos por reforzar y adecuarse a las demandas regulatorias y ganarse un lugar serio.

No obstante, mientras se desahogan las pruebas y se conoce el desenlace, queda claro que los cripto-



ROBERTO ROCHA...

Es el CEO de Vemo, la empresa de movilidad con operaciones en México y Colombia que impulsa la adopción de tecnologías limpias en el País. Ha instalado 6 mil puntos de recarga y desarrolla la primera red de carga pública en México. Con una inversión en la región de mil millones de dólares en los próximos años, lanzó su app Watts para programar recargas.

toactivos aún están lejos de lograr una regulación satisfactoria que disipe dudas sobre su valor y les permita participar en más transacciones económicas.

Expanden operaciones

Con el fin de evolucionar los modelos de comercio electrónico, la empresa GoTrendier, dedicado a la compraventa de ropa de segunda mano, logró una alianza con la compañía de última milla 99 minutos.

GoTrendier, dirigida en México por **Ana Isabel Ordoñez**, y 99 minutos, fundada y dirigida por **Alexis Patjane**, en breve darán a conocer los detalles de alianza.

GoTrendier se sumará a "Puntos 99", servicio donde más de mil 500 negocios locales como tiendas, peluquerías y papelerías, entre otros, ya tienen una modalidad de entrega. También fungirán como punto de entrega y recepción de productos para las usuarias de la plataforma en todo el País.

Datos de GoTrendier muestran que la sostenibilidad es uno de los motivos para que sus más de 7 millones de usuarias adquieran prendas en segunda mano.

Según 99 minutos, los envíos a casa y oficina son el estándar, pero entre las tendencias están recibir paquetes en comercios.

capitanes@elnorte.com



> **CLAVADO** el que se echarán hoy en el llamado "Milagro Israeli", en materia de uso eficiente del agua, los industriales regios afiliados a la Caira de Nuevo León.

En conjunto con la Embajada de Israel en México y del Instituto de Protección Ambiental, el IPA, orquestan una charla virtual al que en la marquetina le pusieron el título de "Uso Eficiente del Agua en el Sector Industrial: Posibles Soluciones".

Israel es uno de los países líderes a nivel mundial en uso eficiente de este recurso, pues cerca del 90 por ciento de sus aguas residuales son tratadas y reutilizadas en procesos industriales, agricultura y riego de parques municipales.

Traen en su agenda ambiental este modelo de aprovechamiento con soluciones tecnológicas, políticas públicas, campañas educativas y de comunicación.

> **ESCALOFRIANTE** ambientación la que tuvo ayer la presentación del Estudio Sobre el Impacto Socioeconómico de la Inversión Nacional e Internacional, que elaboró la Facultad de Economía de la UANL a cargo del Consejo Nuevo León.

Mientras que al frente en el escenario desfilaban expositores en el Patio del Ala Sur del Colegio Civil, en la parte trasera había quienes veían a través de la reja del canal lineal de desagüe del patio otro desfile, pero de ratas.

> **INNOVACIÓN** en el sector salud es la asignatura que ahora pone en su agenda los socios de la Cámara de Comercio e Industria Francia México, el CCI Franca México Capítulo Noreste, que preside **Xavier de Bellefon**.

Arman el entremetido para mañana celebrar en el Doctors Hospital su Foro Empresarial "Innovando en la Salud" al que invitaron a Alma Rosa Marroquín, la Secretaria de Salud en el Estado, y a Edmundo Mester, presidente del Cluster de Salud.

Van a desmenuzarse en paneles y conferencias el avance en servicios médicos de este lado del mapa.

BENCHMARK JORGE A. MELÉNDEZ RUIZ



¡Ganó Morena en 2024!

Estoy muy triste. Te cuento que recibí una noticia del futuro.

Exactamente, del lunes 3 de junio de 2024.

Dice así:

Arrasa Morena

Claudia Sheinbaum se convertirá en la primera Presidenta de México tras obtener para la coalición encabezada por Morena el 58% de la votación, reveló el INE ayer al filo de la media noche.

La independiente **Lilly Téllez** quedó en segundo lugar con 15% de las preferencias, seguida por **Santiago Creel** del PAN con 13%, **Dante Delgado** de MC con 8%, y 3% para **Alito Moreno** del PRI y **Miguel Ángel Mancera** del PRD, respectivamente.

Que se me haga la lengua chicharrón, pero a estas alturas del partido esta terrible primicia parece un triste, terrible e inevitable destino. Y el frente oposi-

tor está colaborando para que se haga realidad.

Están haciendo todo mal... y Morena está haciendo todo bien.

Éramos muchos... ¡y parió la abuela!

Empecemos por los malos que hacen todo bien. Empecemos por Morena, que parte como claro favorito.

Actualmente las encuestas señalan que cualquiera de los 3 corcholates le ganaría ampliamente al frente opositor (suponiendo que se mantiene, pero ahorita hablamos de eso).

Como dije, Morena ha hecho todo bien:

1. **Definieron con antelación a sus fichas.** Y algo muy importante, son pocos fichas. A menos fichas, menos broncas.
2. **Llevaron más de un año en campaña.** Es cierto, violan la ley. Pero si ellos lo pueden hacer, la oposición también podría haberlo hecho.
3. **Tienen un méto-**

do claro para elegir al bueno. Podemos criticarlo, pero el punto es que hay total certeza.

Cabalgan en caballo de hacienda.

¿La esperanza? Que se fracture la coalición, tal como sucedió en Coahuila, donde ese rompimiento, de hecho, les costó la elección.

Que Ebrard se indisciplinase (porque NO lo van a elegir) y conveza al PT o al Verde para ser su candidato.

Y, OJO, también está **Fernández Noroña**. Su posible candidatura (ese es más bravo e igual si se indisciplinaba) también le restaría a Morena.

Ojalá se dé este improbable escenario (en Coahuila al final acalmaron al PT y Verde... fue mensaje para 2024).

Porque la oposición anda en balbala.

Hace todo mal:

- a) **Tiene demasiadas fichas.**
- b) **No hay claridad en el proceso.** Ahora inventan fumadas de millones de firmas. Increíble que sabiendo el tamaño de la tarea frente a ellos, todavía no se haya definido cómo elegir al candidato.
- c) **Salvo Lilly Téllez (rele "Hara-kiri en 2024") las corcholatas opositoras son fichas quemadas.** No ganan la elección ni de chiste. Por cierto, lástima que Xóchitl Gálvez

no esté en la baraja, sería una excelente candidata fresca, del pueblo, entrona con una amplia caja de herramientas mercadológicas.

d) **Creo que las cúpulas terminarán por elegir a uno de los mismos de siempre.** Probablemente a **Santiago Creel**.

e) **Existe un riesgo real de fractura.** No se puede descartar que al final cada partido ponga su candidato.

Es un escenario muy desalentador y los contentidos parece que viven en un mundo irreal, de fantasía.

Hace poco escuché a **José Ángel Gurriá** (no ganará la elección ni en su casilla) decir algo así: "Hay mucho tiempo y la fama (popularidad) es algo que se puede obtener rápidamente... ahí está el caso de Norma Piña".

¿Whaaaat???

Eso es una locura... Gurriá tiene cero idea de lo que se requiere para ganar una campaña electoral (que, OJO, por supuesto no es lo mismo que se requiere para ser un buen gobernante).

Lo triste es que ese dicho refleja perfectamente el pensamiento mágico que parece guiar los esfuerzos de la oposición.

Van tarde, con desorden y con ideas muy jaladas.

El gran consultor **Aurelio Flores** solía decir: "A veces las organizaciones se

parecen a un grupo de personas entrelazado en un círculo que mira hacia adentro, dejando sus narices expuestas a la competencia".

¡Ja, así exactamente está el frente opositor!

¿Hay tiempo para revertir esta primicia del futuro?

Si.

Hay tiempo para elegir a un buen candidato. Hay tiempo para evitar que se fracture el frente opositor. Hay tiempo para incorporar a MC al frente. Hay tiempo para realizar una campaña inteligente y fresca.

Hay tiempo para competir realmente a Morena y al menos tener una oportunidad de vencerlos.

Peró este tiempo se acaba y veo nubarrones muy negros en el horizonte.

Posdata. Las encuestas de Grupo Reforma fueron las más precisas en las elecciones de Coahuila y EdoMex. Por eso hay que suscribirse, para estar siempre mejor informados.

EN POCAS PALABRAS... "Árbol que crece torcido, jamás su rama endereza".

Refrán mexicano.

benchmark@elnorte.com

Twitter: @jorgemendez



ADMITE CAÍDA DE INGRESOS

Elon Musk habría admitido en una discusión en Twitter Spaces con **Robert F. Kennedy Jr.**, que los ingresos de la red social se han reducido a la mitad, según la publicación **Daily Beast**. **The New York Times** reportó que los ingresos publicitarios de Twitter en EU del 1 de abril a la primera semana de mayo fueron de 88 millones de dólares, 59% menos que el año anterior.

Recibe NL 21% más por IEPS a tabaco

ALEJANDRA MENDOZA

Pese a los esfuerzos de las autoridades por reducir el consumo del tabaco, en abril pasado Nuevo León recibió 8 millones 133 mil pesos por IEPS al tabaco labrado vía participaciones, un 21 por ciento más respecto a los 6 millones 694 mil del mismo mes del 2022.

Con ello, la Entidad se ubicó como la cuarta a nivel nacional con el mayor monto recibido por ese tipo de captación de recursos, después del Estado de México, que

recibió 18 millones 708 mil pesos; Jalisco, con 9 millones 367 mil, y CDMX, con 8 millones 936 mil.

En el acumulado de enero a abril de este año, Nuevo León recibió 147 millones 794 mil pesos por ese concepto vía participaciones, 15 por ciento más que los 128 millones 74 mil del mismo periodo del año pasado.

El pasado miércoles 31 de mayo se celebró el Día Mundial sin Tabaco.

Al respecto, **José Luis Clavellina**, director de investigación del Centro de Inves-

tigación Económica y Presupuestaria (CIEP), explicó que el consumo de cigarros es inelástico, es decir, que pese a que su precio se eleve, la demanda no disminuye en la misma proporción.

"Por ello se requieren mayores impuestos, que encarezcan los cigarros, que la recaudación obtenida se utilice para ammoronar los efectos negativos que produce el tabaquismo en la salud, tanto de fumadores activos como pasivos, así como campañas de prevención y cesación", indicó.

Clavellina resaltó que en el CIEP cuentan con estudios que apoyan la idea de que el aumento de impuestos puede reducir el consumo de tabaco y beneficiar principalmente a la población de menores ingresos, tanto por un menor gasto en tabaco, como por la ganancia en años de vida y menores gastos médicos (para aquellos que dejan de fumar).

"Para los que no dejan de fumar, es posible que incluso reduzcan su gasto en educación y salud por mantener su demanda de tabaco", advirtió.